

**REDACCION**  
 Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

**ADMINISTRACION**  
 Vilamitjana, 9, 1.º

**Preços de suscripción**  
 Tarragona, trimestre... Ptas. 4.00  
 España, trimestre... 4.50  
 Unión postal, un año... 30.00  
 Anuncio y comunicados a precios convencionales.— Pago anticipado.

# La Orenza

DIARIO CATOLICO

**COLABORACION**  
 No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concesión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

(Edición de la noche)

**SECCION RELIGIOSA**

**SANTOS DE MAÑANA.**—Stos. Basilio y Casimiro.

**Apostolado de la Oración**

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)  
 INTENCION GENERAL PARA MARZO  
 La instrucción religiosa.

**ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES**

¡Oh Jesús miol por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.  
 Os las ofrezco en especial por el adelanto de la instrucción religiosa.

**RESOLUCION APOSTOLICA**

Instaurar á sí mismo y á otros en religión.

**CORTE DE MARIA**

Mañana se hace la visita á la Purísima Concepción, en San Miguel.

**Cantos para mañana Domingo**

**CUARENTA HORAS.**—Continúan en la iglesia de Nra. Señora y Enseñanza, siendo las horas de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro menos cuarto á siete y media.

**Santa Iglesia Catedral**

A las seis Rosario de la aurora y luego misa en la capilla de Nra. Señora del Claustro.  
 A las nueve y media, oficio y lectura de una Pastoral sobre la Santa Cuaresma, del Sr. Arzobispo.  
 Por la tarde, después del rezo del coro, se rezará el Rosario, punto doctrinal y sermón por el P. Ferrer, S. J.

**Parroquia de la Sma. Trinidad**

A las siete y media, Comunión general de la P. a Unión del Sagrado Corazón.  
 A las nueve y media oficio parroquial con plática.  
 Por la tarde, á las cinco, Exposición mayor, rezo del Trisagio, ejercicios del primer domingo de mes y explicación del Catecismo.

**Parroquia de San Francisco**

A las nueve y media oficio parroquial con plática.  
 Por la tarde, á las cinco, función cuaresmal.  
**Parroquia de San Juan Bautista**  
 A las nueve y media oficio con plática parroquial.  
 Por la tarde, á las cinco y media Rosario, Via-cruces y sermón.

**Iglesia del Sagrado Corazon**

Durante la misa de siete continúa la novena de la Gracia en el altar de San Francisco Javier.  
 A las siete y media misa con Exposición y comunión general para los congregantes del Sagrado Corazón y San Luis Gonzaga.  
 Por la tarde, á las cinco y media, Trisagio, sermón y reserva.

**Iglesia de San Miguel**

La Archicofradía de Hijas de María tendrá misa de comunión á las siete y media, rezándose durante la misma las oraciones de la visita á la Santísima Virgen.

**Iglesia de las Descalzas**

A las ocho misa cantada por la Rda. Comunidad.

**Iglesia de Santa Clara**

A las seis misa rezada y á las ocho misa cantada con canto gregoriano.

**Dominicas de la Presentación**

Misa á las siete y media y á las diez.  
 A las cuatro y media Via-Crucis, Exposición de S. D. M., Visita, Rosario, Trisagio, reserva y bendición.

**Iglesia de la Beneficencia**

A las seis misa rezada con plática.  
 Por la tarde, á las tres y media, Via-cruces.

**Iglesia de San Pedro**

A las nueve oficio con plática.  
 Por la tarde, á las cuatro, Via-cruces alternando con canto y motetes.

**MES DE SAN JOSE**

Catedral.—A las siete en la capilla de Nuestra Señora del Claustro.  
 Sma. Trinidad.—A las ocho de la mañana durante la misa.  
 San Francisco.—A las seis y á las ocho.  
 San Juan Bautista.—A las cinco y media y á las ocho.  
 Sagrado Corazón.—Durante la misa de siete y media en el altar del Santo.  
 Carmen.—A las siete durante la misa.  
 Religiosas descalzas.—A las siete y media.  
 San Miguel.—Durante la misa de siete.  
 Dominicas de la Presentación.—A las seis y media.  
 Hermanas terciarias del Carmen.—A las siete.  
 Hospital.—A las seis y media.  
 Jesús-María.—A las seis menos cuarto de la tarde.

**Revista extranjera**

Prosigue en Francia la innoble y bandoleresca tarea de los inventarios. En un principio parece se las prometieron muy felices los esbirros de la

Masonería, creyendo que eso de meterse sin licencia ni miramientos en casa ajena y tomar nota de lo que en ella hubiese aprovechable era coser y contar ó poco menos. La verdad es que la falta de celo mostrada por la generalidad de los católicos franceses en anteriores ocasiones daban pié á la persecución de los sectarios. Más por fortuna en mil lances se ha demostrado que aun hay fe y entusiasmo religioso en la nación vecina, y esta demostración ha tenido lugar con motivo de los inventarios. No tenemos por qué repetir lo que ya han leído nuestros amigos en estas columnas referente á las escenas de valor ofrecidas por los católicos de Francia en defensa de los templos de Dios asaltados por la codicia y fanatismo del Gobierno.

No han faltado voces, que llamaremos menguadas, aun á riesgo de herir á personas respetables, voces recomendando la sumisión y la paz, sumisión pronta después de la indispensable protesta, y dejar que los ministros del Estado ladrón y sacrilego ejecutaran sin estorbo su odioso cometido. En algunas partes parece han sido oídas; en otras, en la generalidad, no. En París mismo, en ese París tan corrompido donde tienen establecida su corte todos los errores y todos los vicios, se han dado espectáculos de tanta bravura y gallardía por parte de los defensores de Jesucristo que llenan el alma de consuelo. Lástima grande que no haya sucedido lo propio en todos aquellos puntos donde los creyentes son aún en número bastante para hacerse respetar. No pueden caer escrupulos de ningún género con relación al respeto debido á las autoridades.

Autoridades que mandan cosas tan inicuas pierden su legitimidad y se convierten en poder tiránico, que hay que combatir á todo trance y derribar si es posible. No faltaban, no, á sus deberes con la autoridad civil los católicos franceses que atajaron el paso de los esbirros con barricadas de sillas y bancos, y arrojaron piedras, contra ellos. ¡Ojalá hubiera sido posible agruparles bajo la bandera de un Borbón, de un Orleans, de un Bonaparte y aun de un Boulanger, para dar la batalla á esa República prostituida y arrojarla hecha pedazos á las aguas del Senal!

Con su resistencia, los católicos franceses han obligado al Gobierno á tentarse la ropa y variar su línea de conducta. Se han hecho temer los que antes eran tan sólo objeto de menosprecio; se han hecho temer, aunque no tanto, que logren conjurarla tempestad, ni mucho menos. En vista de esa inopinada resistencia, el Gobierno no trata ya, por lo general, de realizar esos intentos á raja tabla. Su táctica es la de la sorpresa. Como para una segunda visita no es necesaria la notificación previa, trata de acudir en el momento menos pensado. También suele escoger, para dar el primer golpe, las primeras horas de la mañana; pero no se ocultan á los fieles estas estratagemas, y en algunas iglesias se establecen turnos de vela, á fin de que el enemigo halle siempre quien se oponga á sus malvados propósitos. El grande ejemplo de firmeza lo ha dado Mr. Tourinaz, obispo de Nancy, el cual sabedor de que se iba á intentar el inventario en su iglesia catedral, se encerró en ella acompañado de millares de fieles. Al llegar los agentes del gobierno, salió al atrio cerrando tras sí la puerta, y después de protestar, volvió á entrar y volvió á cerrar, dejando á los esbirros expuestos á la rechifla general. Tan formidable era la actitud de los católicos, que los delegados tuvieron por bien renunciar por entonces á su propósito.

En Nuestra Señora de las Victorias, de París, fueron abiertas las puertas á los delegados, pero éstos no fueron osados á entrar visto el número y la actitud de los fieles que llenaban el templo, y que, al largarse los emisarios, prorumpieron en cánticos religiosos. El abate Gayrand y el conde de Mun, partidarios, al principio de la

moderación, se presentaron al lado del Cura en las puertas de las respectivas parroquias ostentando la banda de diputado y protestando con toda energía.

En Champels, pequeña población, que contará apenas unos 150 habitantes, han andado á tiros gendarmes y paisanos, peleando éstos con tal bravura, que han obligado á volver la espalda al enemigo. Según dice *La Croix*, el pueblo no estaba dispuesto á llegar á aquel extremo; pero se vió forzado á ello por la brutal conducta del sargento de Gendarmes. Hubo verdadera batalla campal; cayeron muchos heridos, entre ellos el ayudante del Fisco, que quedó sumamente grave. Asegúrase que hubo dos católicos muertos.

Excusado es decir que estos conflictos dan lugar á multitud de detenciones y procesos, cuyo resultado suele ser castigar con todo rigor á los soldados de Cristo.

En Rusia ha terminado el estruendo de la batalla entre el gobierno y la revolución, y preparábase para la Duma que se celebrará en mayo próximo. Poco se espera de este congreso si es que llega á reunirse, lo que parece difícil, vista la brevedad del tiempo de preparación, y lo difícil que ha de ser en aquel inmenso imperio, tan ajeno á las costumbres democráticas, el prepararla.

No hablemos de la Conferencia de Algeciras, porque es hablar de la mar. La nota dominante es la intransigencia de Alemania, que quiere evitar á toda costa que su rival adquiera ningún predominio en el imperio de Marruecos. De donde resulta muy probable el fracaso, y por ende el triste papel de los delegados de las demás potencias que habrán venido á España á ser simples testigos de unos piques que bien pudieran resolver solas Alemania y Francia sin ningún congreso internacional.

¿Habrá guerra? No se sabe, pero léase lo siguiente, que cortamos de un colega:

«París, 1.º  
*«La Libre Parole»* publica una interesante información transmitida desde Strasburgo, en la que se da cuenta de la agitación alarmante que hay en las provincias de Alsacia y Lorena, donde se considera como probable un grave conflicto entre Francia y Alemania, como consecuencia de las desavenencias surgidas con ocasión de la conferencia de Algeciras.

Los informes remitidos desde la capital de Alsacia dan cuenta detallada de los preparativos belicosos que hace el Gobierno alemán.

Guillermo II desarrolla su política con toda calma, y sigue al pie de la letra el plan que se ha propuesto realizar.

Aspira á ganar tiempo, que aprovecha en ultimar sus preparativos guerreros. Hasta el próximo mes de julio Alemania no tomará una actitud declaradamente hostil á Francia.

Para esa época el Gobierno alemán tendrá realizados todos sus trabajos de aprovisionamiento, concentración de fuerzas y dotación de material completo de artillería en las provincias de Alsacia y Lorena, llamadas á ser base de operaciones contra Francia.

*La Libre Parole* afirma que Alemania dobla sus fortificaciones y defensas en zonas limítrofes á la frontera francesa. Alemania prepara puertos en el Rhin para poder realizar los aprovisionamientos del ejército con gran rapidez.

Las obras de estos puertos estarán terminadas en el próximo mes de mayo. En el puerto de Sthingue se está construyendo un magnífico muelle de 260 metros de extensión, en el que se han levantado almacenes destinados á los aprovisionamientos militares.

En este puerto se recogerán las mercancías procedentes de Baden y Eulania. *La Libre Parole* concluye llamando la atención del Gobierno francés sobre tan alarmantes noticias como lo son las que os he comunicado. Dice que en las actuales circunstancias lo que más conviene á Francia es el procurar el cierre pronto de la conferencia de Algeciras, la declaración del *statu quo* en Marruecos y el adoptar precauciones con toda rapidez que pongan en condiciones de poder afrontar los acontecimientos que sobrevengan.»

Tarragona, 3 febrero.

**De la cuenca del Francolí**

En *La Vanguardia* correspondiente al día 20 del pasado aparece un artículo titulado «Cuenca del Francolí», suscrito por el eminente nombre público D. José Zulueta y francamente no he podido resistir á la idea de poner estas líneas, por considerar de actualidad todo cuanto se habla de Francolí y de una trascendencia inmensa para todos los pueblos ribereños, aclarando la relación hecha por el Sr. Zulueta en su mentado artículo, máxime cuando esta cuestión está relacionada con la reciente R. O. de Fomento, de fecha 19 de diciembre último, concediendo al Ayuntamiento de Reus la autorización para derivar del río Francolí 64 litros de agua por segundo, con destino al abastecimiento de aquella ciudad; cuya disposición ministerial ha llenado de consternación y espanto á los pueblos ribereños que se consideran arruinados, de prosperar la concesión en los términos que en la misma vienen expuestos.

No en vano, ha cundido la alarma; desgraciadamente hechos recientes la justifican y para que no pueda alegarse que se hacen afirmaciones gratuitas, vamos á exponer un hecho que nadie tratará de desmentir.

Por el año 1866, D. Tomás Abelló, vecino de Reus, trató de alumbrar aguas subterráneas construyendo al efecto una galería, desde Reus á Vilallonga y pudo conseguir con facilidad lo que se proponía, en primer lugar porque pagaba con creces las adquisiciones de servidumbre de acueducto y aguas subterráneas y en segundo lugar porque los propietarios cuyas aguas subterráneas adquiría no podían ser por ellos aprovechadas; en todo caso á los predios inferiores sería á quienes podía afectar. Estos que disfrutaban del caudal de aguas que manaba de las minas Gloria, Mas Vellots, Bassa, Nova y Vella del Morell, San Jordi, Madrid Nova y Vella de Vilallonga, San Isidro, Las Aubas y Pan de Mestre, con destino al riego de mas de 800 hectáreas de terreno, reclamaron de los poderes públicos que el proyecto del Sr. Abelló era funesto para sus minados, pues que, cortados en línea transversal quedarían mermados ó anulados, pero como quiera que en el proyecto sólo se pedían como ahora, aguas sobrantes y que no se trataba de perjudicar á nadie, que si así fuere la ley de aguas amparaba los derechos de los actuales usuarios, etc. etc. se incoó el expediente, vinieron los informes, planos y luminosas memorias de los técnicos y..... el Sr. Abelló logró la concesión, anulando como todo el mundo preveía, menos los que debían verlo, aquellos aprovechamientos, arruinando á la mayor parte de los usuarios que, no han tenido otro remedio que emigrar unos, y otros á tiro limpio, reseñar aquellas aguas, abligando por fin al concesionario á pactar con los rebeldes por en una forma humillante, para aquel, en vista de la imposibilidad práctica de conservar el estado posesorio de un derecho creado de una manera conculcada.

Así toma la justicia el pueblo cuando sus legítimos intereses se posponen y desconocen por los centros burocráticos de la corte ya sea usando de una forma mansa ó salapada, ya descarada ó agresiva, porque no hay poder ni fuerza posible separado del servicio de la justicia.

Esta digresión me ha servido para justificar el aserto de que no es de extrañar la formidable campaña emprendida por los pueblos ribereños dignamente representados por la Comisión ejecutiva de defensa contra el proyecto del Sr. Xaudaró y patrocinado por el Ayuntamiento de Reus, ni infundado por el Ayuntamiento de Reus, pues de los mismos, pues el acueducto y presa de que trata la reciente concesión cruza paralela con la del Sr. Abelló, con una longitud mucho mayor y la deducción es clara; si la primera ha causado ya la ruina de todos los regantes de aquellas minas, lógico será raciocinar que la que trata Reus de construir acabará con la riqueza de los pueblos de la ribera.

Se objetará, y en esto se apoya Reus, que la Real orden trata de las aguas sobrantes del Francolí, que una galería impermeable conduciría á Reus y por lo tanto, que en nada perjudica á los actuales usuarios.

Su teoría, es un argumento que puede emplearse pero prácticamente inadmisibles; en primer lugar porque técnicamente está demostrado por los informes del Ingeniero Jefe de Obras públicas de esta provincia y que obran en el expediente de concesión como resultado de los aforos practicados, que no hay sobrantes, aserto afirmado por el ilustrísimo Sr. D. Silvino Thos y Codina, hombre eminentísimo en el ramo de minería, en el dictamen emitido á raíz

del proyecto de iluminación de Aguas en el cauce del Francolí, para abastecer la ciudad de Tarragona en el año 1887, cuyo proyecto fué abandonado después de los argumentos incontrovertibles aducidos por dicho Sr. Thos, y en segundo lugar, que, para colocar la cañería ó conducto impermeable en una extensión de más de 20 kilómetros por terreno accidentado y á todas profundidades, hánse de construir trabajos de minería, porfirando las tierras por las cuales ha de pasar la galería, cortando de paso las corrientes actuales existentes y que una vez desviadas, no vuelven á su cauce, y por tanto, no pueden alimentar el sin número de minas que fertilizan las huertas que no pueden regarse directamente del Francolí, por su elevada situación topográfica.

RAMIRO HORTET Y CISTERE.  
 (Concluirá.)

**SECCION AMENA**

**DRAMA NOCTURNO**

El conde de Francourt, tenía fama de valiente. Su título nobiliario evocaba el recuerdo de una larga serie de hazañas realizadas por sus antecesores.

Además, había él adquirido reputación de hombre audaz y temerario, tanto en la guardia civil, como en la que estuvo de capitan de los franco tiradores.

El aristócrata era hombre arrogante, á pesar de sus sesenta años y su caivicie casi absoluta.

Sus mechones de cabellos blancos, su bigote de igual color, su cuerpo delgado y flexible, y la vivacidad de sus movimientos, dábanle un aspecto muy distinguido. Se le respetaba y hasta se le temía, porque era árido concurrente á todas las salas de armas y capaz de cometer cualquier atrocidad.

Por los motivos dichos ya, nadie era capaz de suponer que todas las noches, al entrar el conde en su alcoba, miraba cuidadosamente los rincones y por debajo del lecho. Hizo por primera vez esta operación en la noche siguiente á la que se quedó viudo, después de treinta años de matrimonio.

Tuvo mucho miedo aquella noche. Lo impresionaron extraordinariamente el silencio que reinaba en las grandes habitaciones de su palacio y la soledad en que se veía dentro de la que fue alcoba conyugal. No pudo dormirse y más de una vez le pareció sentir que un aliento frío le acariciaba el rostro.

Al otro día adoptó ridículas precauciones. Entró en la habitación á paso de lobo y provisto de un revolver y una linterna sorda. Con la punta del bastón fué tanteando los cortinajes.

Luego, arrojándose al suelo violentamente y metiéndose la cabeza bajo la armadura de la cama, se cercioró de que nadie se había escondido allí. Por último, cerró la puerta por dentro y se acostó aunque no muy tranquilo.

Desde entonces ya no le fué posible prescindir de esta requisita nocturna, que llegó á constituir el único martirio de su vejez. Durante el día, dentro y fuera de casa, estaba á la altura de su reputación de valiente. Pero por la noche, desde que entraba en el vestíbulo del hotel, era un niño miedoso.

Su corazón latía con violencia; su cuerpo temblaba; en sus ojos desmesuradamente abiertos reflejábanse el espanto. Hasta que no hacía el acostumbreado y minucioso reconocimiento, no empezaba á ser normal su respiración.

Cierta noche, algunos amigos y camaradas del conde de Francourt, obsérvaron que éste los acompañaba á cenar. Comió con mucho apetito y abusó de las bebidas espirituosas, tanto para ayudar á la digestión como para ver si conseguía vencer y eclipsar por completo un temor del que se sentía avergonzado.

Al retirarse á su domicilio, y á pesar de que le pesaba bastante la cabeza, hallábase poseído de una energía que fué notada por el con verdadero

# A Tarragona y demás poblaciones del Campo

asombro. Sin pizca de miedo penetró en la alcoba; por la fuerza de la costumbre, sin darse cuenta exacta de lo que hacía, se detuvo junto al lecho, después de dejar la linterna sobre un mueble, y lanzó en derredor suyo una mirada escrutadora.

Una fuerte sacudida conmovió todo su ser, y un grito de espanto pugno por salir de su garganta.

Enfrente de él, á muy pocos pasos de distancia, un hombre le miraba de hito en hito con ojos muy abiertos; era de bastante edad, á juzgar por su calva, sobre la que resbalaban algunos mechones de erizados cabellos blancos.

Lo primero que se le ocurrió al conde fué abalanzarse á la puerta á pedir socorro. Haciendo un supremo esfuerzo, dió un paso, y... ¡horror!, vió que el desconocido daba otro en la misma dirección, sin duda con objeto de cortarle la retirada. Quedaron ambos inmóviles, contemplándose sin pestañear. El aterrado conde se fijó en la expresión del rostro del malhechor, que era cada vez más espantable, parecía que sus ojos iban á salirse de sus órbitas.

Así permanecieron dos ó tres minutos, durante los cuales, y sintiendo que resbalaban por su frente gruesas gotas de sudor, el señor de Francourt observó que por la frente del criminal resbalaban también gotas semejantes. Luego, y coincidiendo con el castañeteo de sus dientes, y con la agitación convulsiva de su cuerpo vió que las mandíbulas y el cuerpo de aquel siniestro personaje se movían también, y oyó el ruido producido por el continuo choque de las partes superior é inferior de su dentadura.

No había duda de que el asaltante nocturno tenía miedo... Era preciso hacer de tripas corazón y dar fin, con un alarde de serenidad y arrojo, á una situación de todo punto insostenible. Procurando que su voz resultara imponente, exclamó el conde.

—¿Quién es usted?  
El aristócrata se acordó en aquel instante de que tenía el revólver en el bolsillo. Convenía acabar pronto y de una vez. Lentamente deslizo su mano derecha en busca del arma homicida... ¡El otro, con su mano izquierda, ejecutó igual movimiento.

Una y otra mano aparecieron armadas á la vez. Uno y otro brazo quedaron extendidos, apuntando... Los combatientes se miraban con odio feroz, inextinguible... Había contenido su respiración.

Fué un momento solemne... A un mismo instante oprimieron los dos gatillos... Oyóse una sola detonación... Uno de los tiros había fallado. El conde cayó desplomado sobre la alfombra.

Cuando acudieron los criados y se pusieron á reconocer brusca y precipitadamente el cuerpo del señor conde de Francourt, éste volvió de su desmayo...; y, acercándose al sitio en que el criminal se hallaba, encontróse... ante el armario de luna, y vió en él dentro del magnífico espejo un agujerito rodeado de pequeñas rayas. Entonces comprendió lo sucedido... ¡Había disparado á boca de jarro sobre su propia imagen!

M. LEBLANC.

## INFORMACION

### Audiencia provincial

Juicios señalados para la próxima semana:

Día 5.—Causa procedente del Juzgado de Montblanch, delito robo, contra S. T. y otro, ponente Sr. Sancho, letrado S. Gelada, procurador Sr. Planas.

Día 6.—Del mismo, delito, libre ejercicio cultos, contra M. B., ponente Sr. Sancho, letrado Sr. Albafull, procurador Sr. Peñarrubia.

Día 7.—Del mismo, delito, robo, contra J. S., ponente Sr. Lardies, letrado Sr. Albafull, procurador Sr. Fort.

Días 8 y 9.—Del mismo, delito electoral, contra B. M. y otros, ponente, señor Sancho, letrado Sr. Abellá, procurador Sr. Peñarrubia.

### En la arqueológica

En la tarde de hoy, á las seis, ha tenido efecto la velada nerológica dedicada por la «Sociedad Arqueológica Tarraconense» á la memoria de su socio de mérito el recién fallecido D. Carlos de Morenes, barón de las Cuatro Torres.

Fué una velada íntima, de familia, celebrada en el salón que en los bajos del palacio de la Diputación y Ayuntamiento posee la expresada entidad, velada concurrida por gran número de personas de lo más escogido de nuestra sociedad.

Ocupaba la presidencia, bajo el retrato del difunto, encuadrado en lujoso marco y enlutado con negro crespón, nuestra primera autoridad municipal, a la sazón del señor de Querol, el señor Magistral de la Metropolitana, y los

La Junta de defensa, por vosotros nombrada con el fin de levantar los espíritus y aunar las voluntades contra la concesión otorgada á Reus para derivar 6 muelas de agua del Francolí, que tantos perjuicios ha de ocasionar á los aprovechamientos actuales está próxima á dar por terminada la misión que le confiásteis. La manera con que á la voz de alarma han correspondido las poblaciones todas de la Cuenca no puede ser más halagüeña; hoy se opone al proyecto Xaudaró, toda la Comarca, como un solo hombre. Vosotros, prescindiendo en estos momentos de pequeñas rivalidades, que siempre las hay entre los pueblos, dejando aparte naturales resentimientos entre los que han de utilizar unas mismas aguas, cuando estas escasean, todos habéis entendido que el enemigo capital es la derivación de aguas del Río; que, si el proyecto llega á ser realidad, moriremos de hambre los que hoy aun podemos dar de comer á nuestras familias; que la R. O. dictada por el Ministro, no previendo que arruinaba á tantos hogares, conviene sea derogada, y seguros estamos de que así sucederá, en cuanto el Ministro de Fomento se convenza de que la vida de nuestra Comarca no puede continuar, teniendo por más tiempo sobre ella el inminente peligro de quedar extinguida con la realización del proyecto concebido por D. Ceiso Xaudaró.

Mas para que la R. O. sea derogada, para que el Ministro la deje sin efecto, precisa, es de necesidad realizar un acto grande, de resonancia, que exteriorizando nuestra voluntad y nuestros sentimientos y aspiraciones de una manera solemne, venga á demostrar que, todos estamos dispuestos, aun á costa de los mayores sacrificios, á no permitir que del Río se derive ni una gota de agua, pues todos sabemos que no tenemos la indispensable para nuestros aprovechamientos. En este acto grande y trascendental se exteriorizará el clamor de esta Comarca que, repercutiendo en toda España, se deje sentir en Madrid; haremos que de él se haga cargo el Ministro, cuando todos le pidamos nos oiga en justicia, y entonces habrá lle-

Por el Ayuntamiento, Manuel T. Cuchi, Alcalde.—Por los diputados provinciales del partido de Tarragona, F. de Veciana.—Por la Junta de defensa, J. Baldrich, I. Batlle, J. Ventosa, F. Yxart.—Por la Cámara Agrícola, J. Fontana.—Por la prensa de Tarragona, A. Chulvi.—Por la Unión Agrícola, Ramón Vidal.—Por el Gremio de Labradores, José A. Martorell.—Por la Unión Productora, J. Martí Cantó.—Por la mina «Enfermería», J. Pujol.—Por la mina «Protectora», Anselmo Guasch.—Por la mina «La Pedrera», Marcos Oliva.—Por la Asociación de propietarios, V. Moré.—Por la Cámara de Comercio, M. J. Boada.—Por el Centro Industrial, J. Palá.

Sres. D. Ramón Salas y D. Manuel de Peñarrubia.

Leyeron, el Sr. Querol un breve, sentido y oportuno discurso á propósito de los últimos instantes del Sr. Morenes; el Sr. Ruiz Porta, una íntima, en catalán, presentando con atinados rasgos la silueta del finado; y el Sr. Morena, una extensa biografía repleta de erudición, como suelen serlo sus trabajos, biografía en que no sólo historió al difunto barón considerado bajo todos los aspectos que ofreció su vida privada y pública, sino que trazó su genealogía remontándose hasta el origen del título nobiliario que ostentaba, haciendo notar que era el cuarto de los barones, y aduciendo una porción de datos sumamente curiosos.

El señor Alcalde se levantó, en seguida, á proponer un voto de gracias para los señores que habían amenizado la velada con sus trabajos literarios; siguió el Sr. Querol proponiendo, á su vez, la remisión de un telegrama á la familia del difunto; y finalmente, habló en nombre de la familia como representante de ella, en su calidad de pariente próximo, el Sr. de Peñarrubia, dando las gracias á la sociedad y á los asistentes.

Bajo la presidencia del señor Alcalde se ha reunido esta noche en las Casas Consistoriales la comisión organizadora del mitin que debe celebrarse en esta capital, para protestar contra la R. O. referente á las aguas del Francolí. Estuvieron representadas todas las entidades agrícolas é industriales de esta ciudad.

Se tomaron los siguientes acuerdos. Que dicho mitin tenga lugar el domingo día once del corriente, á las diez de la mañana.

Que en vista del gran número de adhesiones recibidas y suponiendo que el local del teatro principal resultaría insuficiente, se celebre el mencionado acto en la PLAZA DE TOROS.

Que la comisión organizadora se declare en sesión permanente, reuniéndose todas las tardes á las seis, en las Casas Consistoriales, pudiendo asistir representaciones de todas las sociedades locales.

Que sean invitados al mitin los señores Senadores, Diputados á Cortes y Diputados provinciales, y además el señor Roig y Bergada.

Otorgar un voto de gracias al señor Alcalde y Ayuntamiento de Tarragona.

De doce á una y media de la tarde amenizará mañana domingo, la rambla de San Juan, la música de Luchana, interpretando el siguiente programa:

- Paso-doble «40».
- Zarzuela «Carceleras».
- Opera «Mefistófeles».
- Zarzuela «Cocineros».
- Paso-doble «Ciclista».

gadó el momento de obtener la revocación deseada, y el consiguiente derrumbamiento del malhadado proyecto Xaudaró.

Para llevar á cabo este acto, será el resumen de todos los trabajos de la Junta de defensa y de su Comisión ejecutiva, se ha escogido á Tarragona, y á nosotros para hacer los preparativos necesarios, á fin de lograr que el mitin resulte todo lo grandioso que debe ser. Nuestra Ciudad se siente orgullosa al ver que todos los pueblos se unen á su alrededor en el día del peligro; siente justa vanagloria porque una vez más puede ser el heraldo de una gran protesta contra los que pretenden enriquecerse, á costa de nuestra miseria y Tarragona cumplirá gozosa la sagrada misión que se le confía y con ella podrá demostrar su amor á la justicia y que siempre, en todas ocasiones, está al lado de sus hermanos para defender sus intereses.

Agricultores del Campo Venid todos á Tarragona, fuera desconfianzas; nuestros brazos están abiertos para todos y dispuestos estamos á ayudarnos contra los que quieran modificar los actuales aprovechamientos del Francolí. Esta Comisión organizadora os invita á todos los que estais conformes en proclamar la intangibilidad del Río; á que no faltéis en el mitin de protesta contra la concesión otorgada á Reus, para derivar aguas de nuestro Río. El acto se celebrará en la Plaza de Toros el domingo día 11 de Marzo actual, á las diez y media de la mañana.

No olvidéis que el proyecto, en malhora patrocinado por el Ayuntamiento de Reus, no solo tiende á perjudicar á los agricultores; perjudica á todos, industriales, comerciantes, ricos y pobres, propietarios y arrendatarios, porque, de realizarse, el Francolí quedaría seco, sin esas aguas que hoy fecundan las tierras de nuestro Campo, base de nuestra vida y de nuestro bienestar.

Tarragona Marzo de 1906.

Según comunicación recibida en la Junta de Obras del Puerto, D. Eduardo Maristany administrador comisionado de los ferrocarriles de M. Z. y A., han sido ya tramitadas las correspondientes órdenes para que el día 8 del actual empiece el servicio de explotación del ramal de enlace en Reus, en las líneas de dicha compañía y la del Norte.

Hoy ha quedado constituida legalmente la nueva sociedad «Ateneu de Tarragona», con el siguiente Consejo Directivo, conforme anunciamos días há.

Presidente, D. Antonio Escofet; Vicepresidente, D. Antonio Virgili; Tesorero, D. Francisco Coca; Bibliotecario, D. José Vázquez; Secretario, D. Manuel Moragas; Vicesecretario, D. José Montserrat; Vocales, D. Francisco Marrasé, D. José Roca Jaulé, D. José Granada, D. Gumersindo Baradat, D. José Montguí, D. Pedro Lloret, D. José Sabater, D. Antonio Rovira Virgili y D. Salvador Moya.

Según noticias recibidas en esta ciudad, ha sido encontrado el dinero que llevaba el desgraciado patrón del laud «Alfreda», vilmente asesinado en San Carlos. Lo raro del caso es que el dinero se hallaba dentro de la gorra del interfecto, á pocos pasos del cadáver.

Pasado mañana lunes, hasta las once, se celebrarán misas en la Iglesia del Santo Hospital á la memoria de D.ª Adela Masalles y D.ª Josefa Larráz, esposa é hija que fueron de nuestro particular amigo el Secretario de la Diputación provincial.

Hoy hemos tenido un día magnífico; cielo clarísimo, sol radiante, ambiente templado; un día propio de verano, que han aprovechado muchas personas para pasear por el campo.

El señor Alcalde ha ordenado que hoy se procediese al riego de algunas calles por hacerlo necesario la gran cantidad de polvo que las cubría.

En el plan para las obras de reparación de carreteras en situación de poderse ejecutar durante el año actual, figuran las siguientes de esta provincia:

Castellón á Tarragona; Gandesa á Tortosa; Alcolea del Pinar á Tarragona; Reus á Montblanch; Tarragona á la de Alcover á Santa Cruz de Calafell; de Montblanch á Artesa.

Nuevo y potente Gromophone por 80 pesetas.  
Relogería Rigau.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de febrero fué el siguiente:

Nacimientos 46, de ellos 3 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 1'91. Defunciones 51, clasificadas del modo siguiente: Viruela 2, tuberculosis 4, enfermedades del sistema nervioso 6, ídem del aparato circulatorio y respiratorio 20, ídem digestivo 6, vicios de conformación 1, senectud 1, muertes violentas 1, otras enfermedades 10, resultando una mortalidad de 2'12 por 1.000 habitantes.

Cortamos del Diario de Tarragona: «El señor administrador de la Ajouana de esta capital ha entregado, en nombre de su hija la señorita D.ª Luisa Polo a la superiora de la casa provincial de Beneficencia un donativo de 285 metros 10 centímetros de piana para blusas de los asilados cuyo importe procede de la parte de taquilla que le fué asignada el día que cantó en el teatro principal».

Ha cesado en el cargo de magistrado de esta Audiencia provincial el Sr. don Mariano Oiz, á quien sustituirá D. Tomás Sancho Cañas, el cual señor está próximo á ascender.

Anteanoche fué recogido en una calle de Amposta, gravemente herido de un hachazo en la cabeza y otro en la espalda, el joven D. Osvaldo Roig y Martí, de Tortosa.

Ayer de madrugada se presentó á un sereno de dicha ciudad, que le acompañó á petición propia á la cárcel, Jacinto Arriño Gil, de 26 años, casado y con dos hijos.

Personas llegadas de Amposta dicen que ha sido detenido Antonio Muedra, también como presunto autor de la agresión.

El herido seguía ayer gravísimo y sin esperanzas de vida.

El lunes, 5 de los corrientes, tendrán lugar en la iglesia parroquial de Vilaseca, solemnes funerales de cumplimiento del primer año del fallecimiento del señor D. Sebastián Obradors, inolvidable cura párroco que fué de la indicada villa; las misas rezadas que se han de celebrar el mismo día antes de las exequias, serán también en sufragio del alma del difunto.

De esperar es que dado el afecto que en vida profesaron á su señor Rector los feligreses de Vilaseca, se han de ver concurridos dichos actos funerarios, dando con ello un testimonio todo el pueblo de veneración á la memoria del finado.

Nuestro particular amigo D. Jaime Sans Salafrañca ha sido nombrado vocal del Tribunal provincial de exámen de aspirantes á secretarios de Ayuntamientos.

Hoy se ha hecho cargo D. Francisco Faro de las cañerías de plomo que existían en los bajos de las Casas Consistoriales, propiedad del Ayuntamiento y que le fueron adjudicadas por éste mediante concurso.

Si no quiere usted estar calvo use el CEFIRO DE ORIENTE-LILLO.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere.  
Véase el anuncio en cuarta plana.

El día 1.º del presente mes de marzo según comunica la guardia civil del puesto de Elix, en el kilómetro 159, entre las estaciones de Fayon y Ribarroja, fué arrollado por el tren correo número 846, aplastándole por completo la cabeza y mutilándole los brazos y piés, el paisano natural y vecino de Ribarroja, Manuel Andreu Recha, soltero, de 44 años.

Atribúyese la desgracia á que el infeliz sujeto, que caminaba por la vía férrea á causa de estar completamente sordo, no advirtió la proximidad del convoy.

De una carta de Roma que publica el Eco-Franciscano, de Santiago, copiamos lo siguiente: Reunida la Congregación de Ritos presidida por S. S. Pio X ha acordado que el próximo mes de abril tenga lugar en la Basílica de San Pedro la solemne Beatificación del Venerable Buenaventura de Barcelona, franciscano español fundador del Sagrado Retiro en Roma.

Ya saben todos nuestros lectores que el Venerable Siervo de Dios de cuya Beatificación se trata fué natural de Riudoms, en nuestra Archidiócesis, donde se conserva aun la familia Gran que ha contado varios sacerdotes distinguidos, entre ellos el P. Buenaventura Gran, Lector jubilado de los Dominicos, que murió en 1863 siendo catedrático y Rector del Seminario Conciliar de Tortosa y el Dr. D. Jaime Gran, fallecido en 1855 desempeñando la Cátedra de Sagrada Teología y el Vice-Rectorado del Seminario Conciliar de nuestra Diócesis; actualmente pertenecen á la misma familia el Rdo. D. Buenaventura Gran beneficiado de Riudoms y catedrático que fué de Filosofía en nuestro Seminario Conciliar, y el M. I. D. Cayetano Sentís y Gran, profesor de nuestra Universidad Pontificia.

En la Capitanía general se ha recibido el dictamen relativo al análisis de los componentes de la bomba encontrada en el Llano de la Boquería, de Barcelona.

La composición de los 200 gramos de pólvora verde que contenía la vejilla encerrada en la máquina infernal era de ácido picrico, clorato potásico y ferrocianuro de potasio, similar á la pólvora verde francesa.

Los 1300 gramos de pólvora negra que podían haberse puesto en contacto con la sustancia que contenía el tubito de vidrio colocado en el centro del casco, era de la que se usa para caza ó mina, componiéndose de carbón, azufre y salitre mezclado con clorato potásico en gran cantidad.

Las dos pólvoras son de mucha fuerza expansiva y de fabricación y uso muy peligrosas.

La metralla de la envoltura exterior de cemento estaba constituida por 256 fragmentos de hierro, tornillos, cabezas de ídem, trozos de tubo y de planchuela, etc.

Empieza á revestir graves caracteres la falta de lluvias que se deja sentir, desde hace algunos meses, en esta comarca.

Pocos inviernos se han dado más pertinazmente secos, y como las nubes sigan manteniéndose tan avaras, serán de lamentar las consecuencias que para nuestros campos produzca tan larga y persistente sequía.

La falta de lluvias es general en toda la comarca, hasta el punto de que en algunos pueblos, durante este invierno, se han visto privados del agua hasta para las más apremiantes necesidades domésticas.

Y. Bens Torrecasana, Médico-Oculista del Hospital de la Sta. Cruz y de la Clínica del Dr. Barraquer.

Consulta particular de diez á una. Gratis á los pobres, los martes, jueves y sábados de ocho á diez.  
Rambla Castelar, 8, 1.º.—Tarragona.

### Buen regalo

Acababa de amanecer: á favor de las primeras luces del alba distinguíase la anchurosa Rambla de S. Juan, en cuyo centro cuatro jóvenes hablaban amigablemente.

Subieron por la calle de San Agustín, y al llegar al extremo de la Plaza de la Fuente, ó sea frente á la casa número 2, se detuvieron.

Al abrir sus puertas el Sr. Sans, nuestros cuatro jóvenes entraron con muestras de impaciencia, pidiendo cada uno de ellos un frasco de «Tricófero Oro», para hacer un regalo á sus respectivas novias.



# El legítimo Jarabe de hipofosfitos Climent "Salud"

## ESTÓMAGO Y NERVIOS

El **TE MIRÉT** facilita la digestión admirablemente, tomando una taza después de las comidas.  
 El **TE MIRÉT** calma los más agudos dolores.  
 El **TE MIRÉT** alivia los estreñimientos y desaparecen las irritaciones.  
 El **TE MIRÉT** reanima las fuerzas perdidas.  
 El **TE MIRÉT** evita los vómitos, náuseas, etc.  
 El **TE MIRÉT** es útilísimo para los que padecen almorranas.  
 El **TE MIRÉT** regulariza el sistema nervioso.  
 El **TE MIRÉT** cura los desvanecimientos, vahidos, dolores de cabeza, espasmos, insomnios etc.

Precio de la caja para 30 tazas, 1'50 pesetas  
 Véndese: Farmacia Casas, Rambla de San Juan, 55, esquina Conde de Rius.



## GRANDES REBAJAS GRAMOPHONE

MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA

F. Rigau, relojero

Bajada de Misericordia, 14, Tarragona  
 Catálogos gratis a quien los pida

## ¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Premiado en varias Exposiciones con DIPLOMAS DE HONOR y MEDALLAS DE ORO

EL QUE ES CALVO ES POR QUE QUIERE

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el **Céfiro de Oriente-Lillo** es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tña pelada, ecsema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc.*, etc.

Millones de personas que han usado el **Céfiro de Oriente-Lillo** certifican y justifican sus prodigiosos resultados.  
**El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere**, pues mediante contrato

**¡¡Nada se paga si no sale el cabello!!**

¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado **Céfiro de Oriente-Lillo**?  
 Consulta por el inventor **D. Heliodoro Lillo, Rambla de Canaletas, núm. 13, 1.º**—BARCELONA, de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.  
 De venta en todas las buenas Perfumerías, Basares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

### AVISO IMPORTANTE

25.000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el

## CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

El acreditadísimo **Céfiro de Oriente Lillo** se vende en Tarragona en la Perfumería Parisián, Rambla de San Juan, 56.—D. Juan Casals, Peluquería, Unión, 12.—D. José Antonio Sans, Droguería.  
 Depósito principal: D. Eugenio Virgili, Droguería.

# Carpintería Melendres

## Dibujante y constructor de Altares

Tronos, ítempletos, sagrarios, tabernáculos, urnas, doseles y monumentos para Semana Santa en lienzo ó madera.  
 Plazas convencionales para los señores párrocos y comunidades religiosas.

ARCOS DE TRIUNFO y OTROS ADORNOS para fiestas populares.  
 Oficina la más económica.

DESPACHO Y TALLER: TARRAGONA, MAYOR, 34

## Librería y Tipografía Católica

FUNDADA EN 1870

## SECCION DE GRABADOS

Tipográficos artísticos

BARCELONA

PINO, 5

Fotografados de autotipia y de raya para todos los objetos

## SASTRERIA Y CAMISERIA

## VICENTE BRELL

Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima temporada quedará establecido todo el surtido para la construcción de *chalecos, balandrines, mantos y solapas* de todos precios. Sotana desde ocho duros.  
 Géneros alta novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora. Depósito de sombreros de la acreditada casa "Trinchet" de Barcelona. Especialidad en sombreros eclesiásticos y de copa.

Tarragona. —Conde de Rius, 23 Rambla S. Juan, 57

Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla de San Juan, núm. 57; Teléfono 48

## A DOS REALES CAJA

y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.

## son las mejores para curar la TOS

## PASTILLAS SERRA

ha sido hasta tal punto imitado que induce á confusión, no solo al público sino aun á los mismos farmacéuticos y drogueros; por lo cual el Juzgado de la Concepción, de Barcelona, se ha incautado de muchos frascos de los imitados puestos á la venta en diferentes establecimientos.  
 Para no sufrir engaño, pídase **Hipofosfitos Salud** de los señores Climent y C.ª de Tortosa.

## "LA ACTIVIDAD"

Sociedad Anónima de crédito y Seguros.—Pamplona

Única en España, premiada con Medalla de Plata, en la Exposición de París de 1904

Capital social: 10.000.000 de pesetas efectivas  
 Primas y reservas: Más de 10.000.000 de pesetas  
 Importantes edificios propios en Pamplona y Zaragoza

Garantía total: Mas de 21.000.000 de pesetas

Suscriptores en general: Más de 55.000.  
 Suscriptores solo en el Seguro Infantil: Más de 51.000.  
 Suscriptores en esta Capital y Provincia: Más de 1200.  
 Contratos terminados y satisfechos: Más de 900.  
 Último aumento anual de Reservas: 145.000 pesetas.  
 Cotización de sus acciones: 310 o/po.

**Seguro Infantil**; (especialidad de esta Compañía), recomendado á los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con pequeño sacrificio mensual (desde una peseta) un dote para los hijos, terminación de la carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

**Seguro de Vida y Renta Vitalicia**; propio para proporcionarse los jóvenes, con un módico ahorro semanal (desde una peseta) una tranquila vejez;  
**Seguro á plazo fijo** desde solo dos años de plazo, para cobrar desde 100 pesetas de capital, con primas desde un céntimo diario, utilísimo á todos en general;  
**Seguro de Renta Vitalicia inmediata**; conveniente á las personas sin heredero que les interesen;

**Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas**, con y sin reconocimiento médico, verdadero amparo de viudas y huérfanos.

**Imposiciones de capital á interés**: 5 o/po anual por uno ó más años.

**Nobleza de sus condiciones**: Ningún suscriptor pierde sus derechos, si por causas imprevistas se vé privado por algún tiempo de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado deja de percibir su dote, si se queda huérfano y sin que continúe la suscripción; los niños inscritos antes de los seis años de edad ó que paguen los atrasos respectivos si pasaren de dicha edad, perciben un buen premio ya al hacer la 1.ª Comunió, ó al cumplir 11 años si no la hubieren hecho; pueden hacerse suscripciones con fechas atrasadas en todos los ramos, y todo suscriptor tiene derecho á préstamos y á otras varias ventajas que demuestran la bondad insuperable de esta Compañía.

Por todas estas circunstancias y por su pundonor en cumplir generosa y puntualmente sus compromisos ha merecido los mayores elogios y aceptación de la prensa y del público; fué honrada con la 4.ª distinción y especial felicitación del Jurado, en el Gran Concurso Internacional de París, de agosto último en el que tomaron parte 150 sociedades de Seguros y actualmente aumenta más de mil suscripciones cada mes solo en el seguro infantil.

Se dan y remiten gratis, prospectos tarifas y detalles á quien los solicita y se suscribe ó quien lo desea en la representación provincial y en las locales.

Representante provincial: D. León Ferré Gener.—Caballeros 10.

## TE PURGANTE ESPAÑOL

Laxante • Depurativo • Refrescoante • Aperitivo

Su acción es tan segura, que á las pocas horas se obtiene el resultado apetecido; cómodo, puesto que no produce ningún mal estar, y de sabor tan agradable que hasta las señoras y criaturas mas delicadas llegan á apetecerlo; y según dictamen de eminencias médicas es un poderoso desinfectante del tubo intestinal, cura el estreñimiento habitual, siendo además uno de los mejores preservativos de muertes repentinas.

Apoplejia (feridura) Parálisis, Afecciones de corazón, Ataques cerebrales etc.

Véndese: Farmacia Casas, Rambla de San Juan, 55, esquina Conde de Rius.

## SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

**Línea de Cuba y Méjico**  
 El día 17 de febrero saldrá de Barcelona, el 21 de la Coruña el vapor **FONSO XI** directamente para la Habana y Veracruz, con tránsito por Santo Domingo y Puerto Plata. Combinación para el litoral de Cuba y Méjico.

**Línea de New-York, Cuba y Méjico**  
 El día 26 de enero saldrá de Barcelona, el 30 de Málaga y el 3 de Cádiz, el vapor **ANTONIO LOPEZ** directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, e isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con tránsito en Habana.

**Línea de Venezuela-Colombia**  
 El día 11 de marzo saldrá de Barcelona, el 12 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor **MONTEVIDEO** directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico-Habana, puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra de donde salen los vapores el 17 de cada mes para Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra etc. Se admite pasaje y carga por Veracruz con tránsito en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panama con las compañías de navegación del Pacífico cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. En Puerto-Rico y para Santo Domingo, se admite pasaje para Puerto-Plata, con tránsito por mérito carga para Maracaibo, Coro, Guayana, y Guayana con tránsito en Puerto Cabello y para Frinidá con tránsito en Curacao.

**Línea de Filipinas**  
 El día 3 de febrero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor **ISLA DE PANAY** directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por tránsito los cuartos, de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

**Línea de Buenos Aires**  
 El día 3 de marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor **P. DE SATRUSTEGUI** directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

**Línea de Fernando Poo**  
 El día 25 de marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor **SAN FRANCISCO** para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

**Línea de Canarias**  
 El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor **M. L. VILLAVEUDE** directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo la escala de Las Palmas, Cádiz, Valencia y Barcelona.

**Línea de Tánger**  
 Salidas de Cádiz: lunes, miércoles, y viernes.  
 Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.  
 Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha creditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

**AVISOS IMPORTANTES: Retajas en los fletes de exportación.**—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinadas mercancías, con arreglo á lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril 1904, publicada en la "Gaceta" del 29 del mismo mes.

**SERVICIOS COMERCIALES.**—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestreros que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse á su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Olotaga.

Para más informes dirigirse á su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Olotaga.

Para más informes dirigirse á su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Olotaga.

Para más informes dirigirse á su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Olotaga.

Para más informes dirigirse á su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Olotaga.